

Por culpa de la mosca de la fruta autoridades evalúan establecer una barrera sanitaria



Esta sería en la comuna de Monte Patria, luego que se constituyera una nueva campaña en el sector de Juntas. «Es serio lo que está pasando y lo que más recalco es que seamos responsables», señalan desde la Sociedad Agrícola del Norte.

Respecto del seguro agrícola, Figarí sostuvo que ayuda a paliar, «pero es muy poco, es por dos hectáreas. Pero resulta que, si te toca, que está dentro de los 200 metros una plantación, se tiene que botar todo y eso no te va a pagar ni el agua que tuviste que gastar. O sea, es muy dramático esto. No podemos permitir que esta mosca se instale en nuestro territorio. Es lo peor que nos podría pasar».

Lo peor, y como han señalado los expertos, la mosca se va moviendo «y eso es lo grave, por cuanto apareció en Tulahuén, que es la parte alta del valle, y ahora tenemos noticias de que apareció en Juntas. Entonces no esperamos que tengamos que entrar en cosas mucho más energéticas y drásticas...».

Esgrime que «lamentablemente» la gente lo ve como inofensivo y por eso el trabajo conjunto, «pues como nunca estamos cercanos el Ministerio de Agricultura y el gremio agrícola, dando la pelea para poder erradicar muy firme esta tremenda tragedia que nos ha llegado a la zona».

Por René Martínez Rojas

Las alarmas están encendidas en el Limarí por culpa de la temida mosca de la fruta. Por lo mismo, el trabajo inmediato del SAG (Servicio Agrícola Ganadero) y el ministerio de Agricultura para controlar los focos, pese a que el panorama, como aseguran desde la SAN, no es muy alentador.

Por lo mismo, como una medida en evaluación, está la posibilidad de poder establecer una barrera sanitaria de carácter permanente, particularmente en la comuna de Monte Patria, «porque durante la semana pasada se constituyó una nueva campaña en el sector de Juntas, por lo que es fundamental realizar un proceso de contención en una zona que es claramente agroexportadora», manifestó el seremi de Agricultura Christian Álvarez.

Destaca el seremi que se han intensificado las reuniones con agricultores y organizaciones sociales, con apoyo del municipio de Mon-

«Estamos con una campaña radial muy fuerte dirigida a las zonas rurales, que es lo que tenemos que cuidar entre todos. Seamos responsables, seamos conscientes, de que esto puede significar la ruina de un agricultor», dijo María Inés Figarí, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte.

te Patria, «para seguir difundiendo la importancia que tiene que ver con el resguardo y las medidas de precaución y de esta manera evitar el traslado de fruta y seguir conteniendo en Monte Patria el avance de esta plaga».

■ En Juntas

En la SAN visualizan lo

que está ocurriendo con cautela y mucha preocupación. Por lo mismo, participan de comunicados radiales «para que la gente sepa que no puede trasladar fruta, pues esto se ha ido masificando», aclara María Inés Figarí, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte.

Un problema que no se soluciona en un mes, por cuanto deben pasar tres ciclos para que se dé por superado.

«Es serio lo que está pasando y lo que más recalco es que seamos responsables, porque lamentablemente cuando aparece la mosca, la fruta se tiene que botar y no hay cómo atajar eso, esas son las indicaciones. Chile está libre de la mosca de la fruta y se tiene que cuidar esa condición», agrega.

Esto ha ido incrementando por el poco conocimiento que tiene la comunidad en general para tratar la crisis.

«Nosotros no habíamos tenido mosca de la fruta, por lo tanto, no sabemos y no le

podemos pedir que todo el mundo esté informado técnicamente qué significa. Pero como gremio sí tenemos el deber de informar y lo único que les pedimos es no trasladar la fruta de un lugar a otro. Si ahora apareció una nueva versión en la localidad de Juntas, eso va a significar que tendrá que estar hasta abril del próximo año en cuarentena. Por eso que el llamado es urgente y no trasladar fruta de una casa a la otra...».

Lo cierto es que la mosca de la fruta tiene alrededor de 250 hospederos. O sea, puede afectar una cantidad impresionante de frutas y hortalizas, como por ejemplo el tomate y el pimentón.

No obstante, señala Álvarez que, dado la temporada, «probablemente el cultivo con más afectación hace referencia a los cítricos: mandarinas, naranjas, eventualmente algunos limones y algún remanente que pueda quedar de frutas de uva de pisquera, que es en la zona alta, o la aparición en paltas, tanto hass como la que se cosecha en esta época, que es la negra de la cruz».